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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Ткаченко высказался о важности развития культуры 
благотворительности 

«Таймырский Телеграф» – В Таймырском колледже прошла встреча педагогов с главой 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Сергеем Ткаченко. В разговоре 
также участвовали заместитель главы района по вопросам образования и культуры Татьяна 
Друппова, глава Дудинки Юрий Гурин и его заместитель Янина Квасова, сообщает пресс-
служба администрации муниципального района. 

 В числе волнующих педагогов тем были благоустройство территории, прилегающей к 
учреждению, ремонт старой эстакады. А кроме того, возможность целевого обучения 
студентов. В ответ на это глава района предложил директору Таймырского колледжа Вере 
Черкасовой написать совместное письмо руководителю ООО «РН-Ванкор» с просьбой 
принять учащихся колледжа на практику. Педагогов интересовала возможность 
формирования координационного совета по вопросам трудоустройства выпускников. Сергей 
Ткаченко напомнил собравшимся о существовании координационного комитета содействия 
занятости населения города при администрации Дудинки. И сообщил, что любые 
предложения, вопросы можно направлять в центр занятости. Также глава Таймыра обратил 
внимание коллектива на необходимость развития культуры благотворительности и 
вовлечения жителей города в социальные проекты. 

«Сегодня большое внимание уделяется формированию активного гражданского 
общества. Силами Таймырского молодежного центра в рамках благотворительной программы 
«Норникеля» «Мир новых возможностей» ведется обучение граждан социальному 
проектированию. Результатом этой деятельности являются гранты, полученные нашими 
заявителями для реализации социально значимых проектов, в которые вовлекают жителей 
района. Думаю, что по этому пути и нужно идти», – подчеркнул Сергей Ткаченко. 

На встрече руководитель территории рассказал о планах строительства в таймырской 
столице, в частности крытой спортивной площадки, а также арт-объекта на месте 
разобранного дома №25 по улице Ленина. Участники встречи обсудили решение проблемы 
нехватки детских площадок, возможность строительства завода по производству мальков рыб 
северных пород, вопрос получения жилья для многодетных семей. Поговорили о 
необходимости создания на территории города автошколы, обучающей водителей 
категориям С и D. Решение ряда вопросов Сергей Ткаченко взял под личный контроль. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Будьте осторожны! Не выходите на лёд! 
 Приближается ледоход, с каждым днём ледяной покров реки истончается, на нем 
появляются лужи, образованные талой водой, поэтому нахождение на водоёме становится 
опасным. Во избежание несчастных случаев дудинцев и гостей города просят соблюдать 
осторожность и воздержаться от выезда и выхода на лёд. 
 По информации районного управления ГО и ЧС 12 мая ледокол «Таймыр» проложил 80 
км дополнительных ледовых каналов вверх от города Дудинки, до и вокруг островов 
Ситковских со взломом снежно-ледовой дороги. На участке в районе островов Леонтьевский–
Никитинский каналы проложат уходящие из порта Дудинки ледокольные суда. Это делается 
ежегодно для предотвращения образования ледовых заторов, которые могут привести к 
повышению уровня воды в реке до опасных значений. 
 
Лёд Енисея движется быстрее прошлогодних значений 
 По информации районного управления по делам ГО и ЧС к 8:00 14 мая в районе города 
Дудинки уровень воды на Енисее 592 см. За минувшие сутки он поднялся на 18 см. В районе 
посёлка Потапово прирост воды составил 24 см и зафиксирован на отметке 206 см. 
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Кромка льда на Енисее находится в 18 км ниже села Верхнеимбатское и удалена от 
Дудинки на 862 км. В прошлом году граница ледяного поля была в 1044 км (60-65 км выше д. 
Бахта), а уровень воды соответствовал отметке в 559 см.  
 Администрация города проводит комплекс предупредительных мероприятий для 
обеспечения безопасности людей и безаварийного пропуска паводковых вод. По информации 
отдела муниципального заказа и потребительского рынка, 46 жителей посёлка Левинские 
Пески, находящегося в зоне потенциального подтопления при необходимости будут 
размещены в спальном корпусе интерната Дудинской средней школы № 1. Их обеспечат 
горячим двухразовым питанием в школьной столовой и сухими пайками, составляющими 
необходимый рацион. Жителей, отказавшихся покинуть посёлок в случае ЧС, а таких, по 
данным территориального отдела администрации Дудинки насчитывается двадцать человек, 
также снабдят сухими пайками, в состав которых войдут мясные и мясорастительные 
консервы, галеты, сахар, соки. 
 
Дудинцев приглашают на большой семейный праздник 
 19 мая на территории этнокультурного комплекса «Таймыр Моу» пройдёт городской 
фестиваль «Семейная мозаика». Он посвящён  Международному дню семьи и начнётся на 
площадке перед зданием городского Центра народного творчества в 14 часов. 
         Организаторы мероприятия под названием «Семейный портрет» познакомят гостей с 
земляками, чей семейный стаж и заслуги перед Дудинкой заслуживают уважения и 
восхищения. В ходе театрализованного действа перед зрителями выступят хор долганской 
песни «Арадуой», ансамбли «Ивушка» и «Украиночка», участники молодёжного 
танцевального коллектива «Я вал», члены семейных клубов: ненецкого – «Май’ма» и 
киргизского – «Кара жорго». Дудинцы также смогут участвовать в игровой программе, а на 
этническом подворье горожанам предложат блюда национальных кухонь коренных народов 
Таймыра.   
         
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Неправильное использование гриля в кафе едва не привело к пожару в жилом доме 
Норильска 

Неправильное использование гриля в кафе, расположенного в подвале, едва не привело 
к пожару в жилом доме Норильска. ЧП произошло 27 апреля на Комсомольской, 18. О нем 
стало известно через группу «Это Норильск, детка!» в социальной сети «ВКонтакте», где 
также были размещены фотографии, на которых видно, как открытое пламя по трубе 
перекидывается на кровлю. Больше всего пострадала квартира на 5-м этаже, которая 
примыкает к вентиляции. По счастливой случайности никто из людей при пожаре не 
пострадал. 

Как сообщил главный пожарный дознаватель Вячеслав Иващенко в интервью газете 
«Заполярная правда», причиной пожара действительно стало нарушение эксплуатации гриль-
печи в кафе «Стейк-хаус». 

Помещение, с которого началось возгорание, принадлежит министерству обороны и 
передано собственнику кафе в аренду, сообщает источник. УК "Жилищный трест", которая 
обслуживает многоэтажку, и собственники жилья готовят документы на возмещение убытков. 

Известно, что 3 мая в доме должен был начаться капитальный ремонт кровли, это была 
бы уже 5-ая попытка, но и она «провалилась». 

ИА Запад24 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Заполярный филиал компании строит современный природоохранный объект 
стоимостью 1,8 млрд рублей.  

В Заполярном филиале «Норникеля» начались строительные работы по обустройству 
полигона для размещения отходов, которые образуются в процессе производственной 
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деятельности предприятий. Его площадь составит 45 гектаров. Объект будет 
размещаться на территории хвостохранилища Надеждинского металлургического завода в 
удалении на 1,7 км от дороги Норильск - Алыкель. Два действующих промышленных отвала 
являются единственными на территории Центрального района города Норильска. Других 
альтернативных объектов для размещения отходов производства нет. Промотвалы в 
настоящее время заполнены ориентировочно на 70-80% и, по предварительным данным, их 
остаточный срок эксплуатации не превышает 5 лет. 

Проект получил положительное заключение экспертной комиссии государственной 
экологической экспертизы Управления Росприроднадзора по Красноярскому краю, а также 
имеет положительное заключение государственной экспертизы федерального автономного 
учреждения «Главгосэкспертиза России» (Красноярский филиал). В него внедрены 
современные методы обращения с отходами. Они предусматривают снижение 
неблагоприятного воздействия на здоровье населения и среду обитания человека на каждом 
этапе: в процессах сбора, транспортировки, обезвреживания и захоронения неутилизируемых 
промышленных отходов.  

На строящемся объекте планируется размещать и обезвреживать (сжигать) 
промышленные отходы III-V классов опасности и размещение твердых коммунальных отходов 
(III класс – умеренно опасные отходы, IV класс – малоопасные отходы, V класс – практически 
неопасные отходы). Мощность объекта – 300 тыс. тонн отходов в год. Планируемый срок 
эксплуатации полигона составляет 30 лет. Промотходы III класса опасности будут сжигаться в 
специально обустроенном инсинераторе – установке для термического обезвреживания и 
уничтожения жидких, твердых и газообразных отходов при температурах от 400 до 1200 
градусов Цельсия. Это позволит значительно сократить объемы размещения отходов и 
снизить уровень их опасности. На полигоне предусмотрены все необходимые сооружения для 
эксплуатации – всего планируется постройка 27 крупных объектов. В частности, планируется 
строительство: автодороги и ее освещения, гаража для спецтехники, мест для 
обеззараживания и мойки автотранспорта, локальных очистных сооружений, водоотводных 
каналов, наблюдательных скважин и т. д. Для предотвращения попадания загрязненной воды 
в грунт вся площадь будущего полигона будет огорожена специальной дамбой, а на дно 
уложат специальную геомембрану. Планируется устройство единой системы сбора и очистки 
загрязненных вод, которая состоит из каналов, лотков и локальных очистных сооружений. Для 
выполнения проекта подрядной организации предстоит большой объем земляных работ - 
необходимо переместить более 750 тысяч кубических метров грунта. 

Планируемый срок выполнения строительно-монтажных работ - II кв. 2018 – III кв. 2020 
гг. Компания выделяет на строительство природоохранного объекта 1,8 млрд руб. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярск попал в топ-10 рейтинга качества городской среды. Список приготовил 
Минстрой России. 

Красноярск занял 9-е место в рейтинге качества городской среды. Об этом ТАСС 
сообщил замглавы Минстроя России Андрей Чибис. 

В первую пятерку крупнейших городов с наиболее комфортной городской средой вошли 
Москва, Санкт-Петербург, Казань, Екатеринбург и Воронеж. Новосибирск занял седьмое 
место, а Красноярск — девятое. 

«При формировании рейтинга проводилась комплексная оценка состояния жилья и 
прилегающих пространств, уличной инфраструктуры, озелененных и прибрежных 
пространств, общественно-деловой и социально-досуговой инфраструктуры, а также 
общегородских пространств», — сказал Чибис. 

При составлении рейтинга также учитывались количество субботников и активность 
жителей в благоустройстве своих городов. 
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Напомним, в прошлом году Красноярск занимал 6-е место в рейтинге качества 
городской среды. Тогда город оценивали по четырем основным критериям: безопасность, 
комфорт, экологичность, идентичность и разнообразие. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

10% жителей Красноярского края голосуют за повышение пенсионного возраста 
Сегодня значения пенсионного возраста составляют 60 лет для мужчин и 55 лет для 

женщин. Нужно ли повысить или, наоборот, снизить возраст выхода на пенсию? По 
результатам опроса, проведенного рекрутинговой компанией HeadHunter, оказалось, что 
больше всего тех, кто согласен с повышением пенсионного возраста, живет в Красноярском 
крае (10%) и Иркутской области (9%). В Новосибирской и Омской областях, Алтайском крае 
таких респондентов набралось по 5%. При этом Алтайский край оказался единственным 
регионом в Сибири, где почти половина участников опроса (47%) считает, что возраст выхода 
на пенсию необходимо снизить. Меньше всего согласных с инициативой правительства живет 
в Томской (3%) и Кемеровской областях (2%). 

Вопреки ожиданиям, больше всего респондентов, отметивших необходимость снижения 
возраста выхода на пенсию, оказалось среди людей от 18 до 25 лет (51%). Активней всего за 
это голосуют начинающие специалисты. А вот среди респондентов старше 45 лет таких 
набралось всего 17%. 

А какой возраст выхода на пенсию сибиряки находят оптимальным? Группа опрошенных, 
выступающая за повышение возраста, предлагает: 64 года для мужчин и 60 – для женщин, 
вторая группа (за понижение) – 54 года и 50 лет соответственно. 

«Таймырский Телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин приедет на торжественное открытие Крымского моста   
Российский президент Владимир Путин примет участие в торжественном открытии 

автомобильной части Крымского моста во вторник, 15 мая. Об этом говорится на сайте 
Кремля.  

Кроме президента на открытии моста будут присутствовать рабочие, инженеры – 
«огромный коллектив, осуществивший строительную задачу на полгода раньше 
запланированного срока», отмечается в сообщении Кремля. Автомобильное движение по 
мосту запустят 16 мая, говорится там же.  

«Представить, что открытие этого колоссального объекта пройдет без президента, 
сложно», – говорил пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков на прошлой неделе. 
Крымский мост состоит из двух параллельных дорог – автомобильной с двумя полосами 
движения в каждую сторону и железнодорожной. Поезда планируется запустить по мосту в 
декабре 2019 г. 

Ведомости 
 

Правительство подготовит предложения по налоговой системе, заявил Силуанов 
Правительство РФ подготовит предложения по налоговой системе, все решения будут 

приняты в весеннюю сессию, повышения НДФЛ не планируется, заявил и.о. министра 
финансов Антон Силуанов. 

 «В наших расчетах нет, мы не планируем увеличения НДФЛ… Я думаю сейчас 
правительство сформируется и правительство уже подготовит новые предложения, будем с 
этими предложениями выступать в Госдуме и обсуждать, в том числе и по налогам», — 
добавил он. 

«У нас есть ограничения по сроку принятия решений — поскольку Госдума будет 
работать до середины, второй половины июля — поэтому нам нужно провести все решения в 
весеннюю сессию», — сказал Силуанов. 

РИА Новости 
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«Коммерсантъ» узнал о плане расходов правительства на майский указ Путина  
Для реализации майского указа президента Владимира Путина правительство запустит 

13 национальных проектов. «Коммерсантъ» ознакомился с главными статьями расходов в 
каждом из них 
 Минфин и Минэкономики подготовили для правительства рабочие материалы по 
выполнению майского указа 2018 года президента Владимира Путина. С ними ознакомилась 
газета «Коммерсантъ». По данным издания, до 2024 года планируется реализовать 13 
национальных проектов (ранее говорилось о 12 направлениях, описанных в указе 
президента). 

Крупнейшими среди 13 проектов стали автодорожный (8,42 трлн руб. до 2024 года), 
демографический (3,55 трлн руб.), инфраструктурный (1,79 трлн руб.) и проект «цифровой 
экономики» (1,31 трлн руб.). 

Как уточняет газета, в основном ведомства «переупаковали» в новые нацпроекты уже 
имеющиеся госпрограммы. «Практически вся идеология новых нацпроектов — в повторении 
старых: в основном это закупки оборудования, капвложения и госзаказы. Исключение — 
новый нацпроект по здравоохранению», — пишет издание. 

Всего с медицину должны до 2024 года дополнительно направить 1,33 трлн руб. 
Причем главная статья расходов — борьба с онкологическими заболеваниями (117,4 млрд 
руб. в 2019 году, с 2020 года расходы по программе начнут расти до пика в 2021-м — 193,4 
млрд руб., затем стабилизируются до 162 млрд руб. в год). На борьбу с сердечно-
сосудистыми заболеваниями добавят 30 млрд руб. 

Самые крупные расходы нацпроекта по образованию — это постройка новых школ и 
общежитий, а также переход на цифровые технологии в обучении. На проект будет уходить 
140–150 млрд руб. в год до 2021 года при нынешних 80 млрд руб. в год. 

Главной статьей дополнительных расходов по демографическому нацпроекту станет 
строительство яслей для детей в возрасте до трех лет. Сфере дорожного строительства 
добавят 133 млрд руб. в год на ремонт трасс в 68 больших городах, кроме Москвы и Санкт-
Петербурга. 

В проекте по экологии наибольшее количество средств планируется потратить на 
решение мусорной проблемы (расходы на эти цели планируется повысить в четыре раза до 
20–25 млрд руб. в год), улучшение экологической ситуации в 12 городах — центрах 
металлургии и нефтепереработки и решение проблем с питьевой водой в стране с 2020 года. 

В национальном проекте по цифровой экономике наибольшие средства будут 
выделены на вложения в цифровую широкополосную связь для госсектора, школ и больниц, а 
также на разработку программного обеспечения для госструктур. 

Национальный проект по науке предусматривает обновление приборной базы. На эти 
цели в 2019–2022 годах предусмотрено выделение по 15–20 млрд руб. в год, а в 2023–2024 
годах — 25–30 млрд руб. В нацпроекте по улучшению инфраструктуры будет заложено 
госфинансирование скоростных контейнерных перевозок по России. «Проблема программы 
на сегодня — отсутствие денег на развитие скоростных железных дорог и внутренних водных 
путей», — отмечает газета. 

Нацпроект по культуре предусматривает дополнительное финансирование ремонта 
музеев, концертных залов, театров и выставочных центров (около 10 млрд руб. в год). 
Планируется удвоить (до 4,9 млрд руб. в год) расходы на ремонт муниципальных библиотек и 
сельских клубов и утроить (до 3,1 млрд руб.) траты на «укрепление российской гражданской 
идентичности на основе духовно-нравственных и культурных ценностей народов РФ». 

Как ранее объявил премьер-министр Дмитрий Медведев, общие расходы на 
исполнение майского указа президента составят около 25 трлн руб., при этом он уточнил, что 
к запланированным раньше деньгам необходимо будет добавить не менее 8 трлн руб. 

Комплексный план действия для правительства, по словам премьера, должен быть 
готов до 1 октября. 
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Президентский указ «О национальных целях и стратегических задачах развития 
Российской Федерации на период до 2024 года» был подписан и опубликован в день 
инаугурации Путина на четвертый срок 7 мая 2018 года. 

РБК 
 
Кудрин согласился на пост председателя Счетной палаты 

Бывший министр финансов, председатель совета Центра стратегических разработок 
Алексей Кудрин согласился занять пост председателя Счетной палаты России. 

В понедельник президиум фракции "Единая Россия" встретился в Госдуме с Кудриным. 
Один из участников заседания сообщил РИА Новости, что Кудрин дал согласие на 
выдвижение своей кандидатуры. 

В четверг стало известно, что Кудрину предложили возглавить Счетную палату. Его 
представитель заявил, что предложение стало достаточно неожиданным, а сам экс-министр 
его пока обдумывает. 

Сейчас Счетную палату возглавляет Татьяна Голикова. Ранее премьер-министр России 
Дмитрий Медведев предложил ей стать вице-премьером и заняться "сферой, связанной с 
реализацией социальной политики, политики в сфере труда, пенсионного обеспечения и 
здравоохранения". 

Вести 
 

Правительство обошлось рокировочками. Новые тяжеловесы в кабинете министров 
вряд ли появятся 

Конфликтовавшие с Алексеем Кудриным единороссы Сергей Неверов и Андрей Исаев 
решили выдвинуть его кандидатом на пост председателя Счетной палаты РФ. Фото с 
официального сайта Государственной думы РФ   

После того как Дмитрий Медведев заблокировал переход Алексея Кудрина в Кремль, 
рассаживание чиновников в новом правительстве продолжилось в форме экспромтов и 
сюрпризов, рассказывают источники. Первым вице-премьером в правительстве вдруг 
оказался Антон Силуанов. Кудрин внезапно обнаружил себя в роли кандидата в руководители 
Счетной палаты. Причем при громкой поддержке «Единой России», которую сам же Кудрин 
называл причиной экономических и политических неудач страны. Сегодня премьер Медведев 
собирается показать президенту Владимиру Путину квадратики структуры своего нового 
кабинета. Правда, далеко не все эти квадратики будут заполнены фамилиями кандидатов в 
министры. 

Рассаживание чиновников в новые кресла после президентских выборов превратилось в 
настоящее приключение. Часть россиян верит, что новое правительство формируется так, 
чтобы начать то самое прорывное развитие, о котором рассказал в своем Послании 
президент Владимир Путин. Но больше похоже на то, что рассаживание происходит не 
столько в интересах развития страны, сколько в интересах учета персональных приязней и 
неприязней конкретных чиновников. Доказательством служит то, что список будущих вице-
премьеров был согласован в Кремле задолго до определения даже структуры правительства, 
не говоря уже о его персональном составе. 

Уже известны имена вице-премьеров, и сегодня последний день, когда по закону 
Дмитрий Медведев должен представить президенту структуру нового правительства. А в 
понедельник бывший министр финансов, глава Центра стратегических разработок (ЦСР) 
Алексей Кудрин дал согласие на выдвижение своей кандидатуры на пост главы Счетной 
палаты. 

Вчера РИА Новости со ссылкой на источники в парламенте сообщило, что Сергей Лавров 
и Сергей Шойгу сохранят посты в обновленном кабмине, а Антон Силуанов и Алексей 
Гордеев скорее всего будут совмещать посты вице-премьеров и министров (соответственно 
финансов и сельского хозяйства). Вероятно, останется в правительстве отвечающий за 
промышленность и торговлю Денис Мантуров. А вот и.о. министра транспорта Максим 
Соколов, и.о. министра сельского хозяйства Александр Ткачев, и.о. министра по делам 
открытого правительства Михаил Абызов уйдут со своих постов. 
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Премьер Дмитрий Медведев во вторник представит президенту Владимиру Путину 
предложение по структуре нового правительства, однако конкретные кадровые назначения 
озвучены не будут, безапелляционно сообщила вчера пресс-секретарь главы правительства 
Наталья Тимакова. Ее коллега, пресс-секретарь президента Дмитрий Песков был не столь 
категоричен. Он «не исключил», что «на предполагаемой встрече» президента и премьера 
будет представлена новая структура кабинета. «Но, с другой стороны, все зависит от 
председателя правительства и главы государства. Поэтому давайте дождемся завтрашнего 
дня», – сказал Песков журналистам в понедельник… 

…Знакомый с ситуацией главный редактор «Эха Москвы» Алексей Венедиктов 
рассказывает, что вокруг должности первого зама правительства долго шел торг в связи с 
тем, что именно первый зам реально отвечает за успехи в экономике.  

По словам Венедиктова, исходная идея для нового правительства состояла в том, чтобы 
первым вице-премьером назначить нынешнего помощника президента по экономике Андрея 
Белоусова. И одновременно назначить Алексея Кудрина первым замом главы кремлевской 
администрации, ответственным за экономическое развитие. 

Но кандидатура Белоусова, по словам чиновников, Медведева категорически не 
устраивала. Поэтому вечером 6 мая Владимир Путин предложил премьеру самому назвать 
подходящие для него кандидатуры, рассказывает Венедиктов. И именно благодаря 
отторжению Белоусова и возникла кандидатура Антона Силуанова на должность первого 
вице-премьера. 

Первоначально преполагалось, что Кудрин займет ключевую позицию либо в Кремле, 
либо в правительстве РФ. Ему, как автору Стратегии развития до 2024 года, прочили 
должность чуть ли не первого зама председателя правительства. Однако, похоже, старая 
обида на Кудрина у Медведева далеко не ушла. Поэтому Кудрин ни в администрацию 
президента, ни в правительство так и не попал. А неожиданно для себя попал в кандидаты на 
пост председателя Счетной палаты. Причем с подачи «Единой России» (ЕР), с которой у 
Кудрина давно идет холодная война… 

«Независимая газета» 
 

Центробанк ожидает замедления темпов роста ВВП 
Банк России ожидает замедления темпов роста ВВП в годовом выражении во втором 

квартале до 1-1,4%. Об этом сообщается в материалах регулятора. 
Уточняется, что это может произойти из-за эффекта высокой базы прошлого года. 
«В апреле ожидается ускорение роста деловой активности, в пользу чего также говорят 

опережающие показатели. Однако вследствие эффекта высокой базы прошлого года темпы 
роста ВВП в годовом выражении в II квартале замедлятся до 1–1,4%», — заявил ЦБ. 

Ранее сообщалось, что Европейский банк реконструкции и развития (ЕБРР) ухудшил 
прогноз по росту российского ВВП в 2018 году в связи с геополитическими факторами. 

«Газета.Ru» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
У повышения пенсионного возраста есть эффективная альтернатива 

Немецкий мыслитель и математик Готфрид Вильгельм Лейбниц говорил: «Прежде чем 
спорить, давайте считать!» Озвученная новоназначенным премьер-министром Дмитрием 
Медведевым с трибуны Государственной думы идея о повышении пенсионного возраста – 
хороший пример, чтобы последовать совету Лейбница.  

С 2007 по 2017 годы расходы бюджетной системы Российской Федерации на социальные 
цели, основная часть которых – пенсионные выплаты, увеличилась с 25% от общего объема 
расходов до 36,3%.  

На этом фоне решительно сократилась доля расходов на жилищно-коммунальное 
хозяйство: с 9,7% до 3,8%. Сократились совокупные расходы на образование и 
здравоохранение: с 23,9% до 20%.  
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Текущая структура бюджета означает, что сохранение нынешней модели пенсионной 
системы возможно только за счет снижения государственных затрат на качество жизни 
граждан – на здравоохранение, образование и гражданскую инфраструктуру. На то, что 
можно объединить в понятие «комфортная для жизни среда». За счет экономии на мерах, 
содействующих долгосрочному экономическому росту.  

Совершенно очевидно, что в такой ситуации это будет означать неизбежное расширение 
платной медицины, увеличение коммунальных платежей, сокращение бесплатного 
образовательного стандарта.  

Эти отрицательные последствия сохранения статус-кво будут вынуждать самих 
пенсионеров чаще обращаться к врачам платно, помогать детям и внукам с оплатой учебы, 
сокращать текущее потребление из-за роста доли коммунальных расходов в структуре 
семейного бюджета.  

Назвать такую перспективу жизнеутверждающей язык вряд ли у кого-то повернется.  
Также нельзя сказать, что такая картина достойна названия «Так проявляется уважение 

к старшему поколению». Увы, это также не так.  
С 2006 по 2016 год количество пенсионеров по старости увеличилось с 29,2 до 35,6 

миллиона человек, т. е. на 22%. Общая численность трудоспособного населения возросла за 
тот же период лишь на 4%.  

В текущей демографической ситуации можно, конечно, порассуждать о пользе четырех 
детей в одной семье или о введении безусловного дохода.  

Однако, если вдуматься, каждая из этих мер подразумевает отказ от пенсий: «не будет 
вам пенсий – рожайте детей». Эта модель уже существовала – до 1889 года, когда 
германский канцлер Отто фон Бисмарк предложил ввести пенсионное страхование.  

Система пенсионного страхования предполагает, что за уплату определенной суммы 
денег (страхового взноса) в бюджет государство назначает гражданину пенсию 
определенного размера по достижении им определенного возраста при наличии 
определенного трудового стажа (государство в такой системе играет роль большой страховой 
компании).  

Эта система действует в Германии с бисмарковских времен, и именно она была 
внедрена в СССР в 1937 году.  

При увеличении количества пенсионеров непропорционально увеличению 
государственных доходов у этой системы есть только два возможных способа избежать 
собственного банкротства: 1) сокращение покупательной способности пенсий либо 2) 
увеличение пенсионного возраста. Либо – комбинация этих мер.  

В Европейском союзе преимущественно выбрали повышение пенсионного возраста. 
Только Польша, сперва согласившись с таким подходом, затем изменила решение – частично 
понизила пенсионный возраст после случившегося его повышения, но за счет фактического 
сокращения покупательной способности потока пенсионных выплат.  

Выбор европейцев разумен, но для Северной Европы. Там наблюдается старение 
общества. Граждане преклонного возраста продолжают работать. Молодежи мало. 
Значительная часть работающих иностранцев не имеет права на получение пенсий.  

В тех странах Южной Европы, где ситуация с молодежью выглядит не так (Испания, 
Италия, Греция), наблюдаются существенные сложности: остающиеся работать пожилые 
граждане фактически отнимают работу и трудовой стаж у молодежи, которой работать негде.  

Свойственные Европе несправедливо высокие налоги, являющиеся неизбежным 
следствием такой социальной системы, дестимулируют предпринимательскую активность, в 
силу чего не создается новых рабочих мест, которые вновь-таки не достаются молодежи.  

Стоит ли России идти по такому пути? Возможны два ответа на этот вопрос, но по 
мнению автора этой статьи – нет, не стоит.  

России нужно стимулировать активный экономический рост, более эффективное 
пользование имеющимися в стране ресурсами (не только природными, но и человеческим 
капиталом), за счет роста экономики обеспечивать рост покупательной способности пенсий 
для самых заслуженных наших граждан – тех, кто долгие годы трудился на благо страны в 
народном хозяйстве.  
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Этой модели соответствует переход от страховой пенсии к накопительной. Увы, 
сейчас мы полным ходом идем в противоположном направлении.  

С 2014 года средства накопительной части пенсий заморожены. Возврат этих средств 
гражданам, которые их вносили, не предполагается. Государство намеревается рассчитаться 
за них «баллами» в рамках страховой пенсии.  

Однако накопительная пенсионная система показывает свою эффективность. 
Традиционно негосударственные пенсионные фонды были, как правило, более доходными, 
чем государственный – под управлением ВЭБ. Однако даже ВЭБ в 2016 году показал 
доходность по управлению портфелями пенсионных накоплений от 10,53% до 12,2% годовых, 
а в 2017 году – от 8,81% до 11,4% годовых, что в обоих случаях существенно выше уровня 
инфляции.  

Каждый может посчитать, сколько составит его пенсия, если он откладывает 22% от 
своего заработка на вклад под 8,8% годовых при инфляции 2% годовых, и таким образом 
лично убедиться (следуя совету Лейбница) в эффективности накопительной системы.  
  Даже при накоплении 13,5% и направлении на выплаты нынешним пенсионерам 8,5% своего 
дохода начинающий сегодня работать гражданин за 38 трудовых лет обеспечит себе пенсию 
в размере своей заработной платы на период в 20 лет после выхода на пенсию в 60 лет.  
         При накопительной системе гражданин копит личную индивидуальную пенсию. Ее 
размер зависит от роста экономики, что выражается в уровне доходности, которую 
пенсионный фонд начисляет ежегодно. Затем пенсия выплачивается, сохранившиеся в 
случае преждевременной смерти средства переходят наследникам. В случае, если пенсионер 
проживает дольше расчетного периода, ему выплачивается страховая пенсия.  

Пенсионная реформа 2002 года предусматривала постепенный переход на 
накопительную пенсию граждан моложе 1967 года рождения. И это было правильным.  

Каковы главные преимущества накопительной системы?  
Во-первых, она позволяет гражданину управлять своей пенсией. Он может выйти на 

пенсию раньше или позже. Соответственно, размер пенсии будет меньше или больше. И это 
будет его личное решение, связанное с его личным отношением к готовности продолжать 
трудовую деятельность, исходя из состояния здоровья, размера индивидуальные пенсионных 
и иных накоплений и иных важных лично для него факторов.  

Во-вторых, накопительная пенсионная система содействует долгосрочному 
экономическому развитию страны. Она обеспечивает национальную экономику длинными 
деньгами для капитального развития. Это тот самый источник финансирования для 
долгосрочных экономических проектов, который недоступен в ориентированной на короткие 
сроки вложения средств банковской системе.  

Накопительная система, таким образом, выгодна как индивидуально самому гражданину, 
так и экономике страны в целом.  

Не выгодна она лишь тем, кто здесь и сейчас заинтересован в проедании уплаченных 
гражданами взносов на накопительную часть пенсий.  

Поэтому, когда заводится речь о повышении пенсионного возраста, спорить нужно не о 
том, повышать его или понижать. Спорить нужно о том, какую систему начисления пенсий мы 
строим.  

Сохранение достойного уровня пенсий для действующих пенсионеров – безусловный 
приоритет и задача для государства. Однако, понимая, что мы не можем объективно 
обеспечить сохранение страховой пенсионной системы в текущем виде для тех, кому выйти 
на пенсию только предстоит, следует уже сегодня озаботиться созданием для них более 
благоприятной системы, защищенной от тех рисков, которые присущи системе нынешней и 
будут в ней только возрастать.  

Следовательно, у повышения пенсионного возраста и у уменьшения пенсий есть 
разумная и эффективная альтернатива – это накопительная пенсионная система. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
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По данным ЦБ РФ курс валют с 15.05.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,77  ▲ 0, 03 

EUR 73, 94 ▲ 0, 43 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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